palmiste y la creciente disponibilidad de ácidos grasos destilados de aceite de palma y aceite derivado de ácidos grasos (también como la disponibilidad de aceite de coco) provee oportunidades para invertir, particularmente en los sectores de procesamiento de la rama de los subproductos.

Los funcionarios del Departamento de Promoción de Inversiones de la oficina de Malasia para el desarrollo industrial han identificado las áreas en las que ellos dicen "Existen numerosas oportunidades de inversión", éstas incluyen:

— Oleoquímicos, que es una industria relativamente nueva en Malasia. La primera planta oleoquímica en el país se abrió hace 5 años y ahora hay media docena, que están operando con una considerable suma de capital extranjero.

- Productos basados en el aceite de palmiste, que es también una industria nueva.

Los oficiales del MIDA afirman que la manufactura de subproductos para exportación va a estar activamente estimulada durante los próximos 10 años bajo el plan maestro para el desarrollo industrial de Malasia.

Fuente: Asia Pacific Agrobusiness Report,





## MERCADOS

## EL ACEITE DE PALMISTE

El pronóstico de la producción del aceite de palmiste en Malasia se calcula en más de la mitad del incremento de la producción mundial. La cosecha de Indonesia que se espera para 1989 está pronosticada a permanecer virtualmente sin ningún cambio con respecto al año anterior. Se espera que el consumo mundial de torta de palmiste para 1988/89 sea de 1.4 millones de toneladas, cifra que fue registrada el año anterior.

La producción mundial de aceite de palmiste para 1988/89 se calcula que aumentará en un 3% equivalente a 1.2 millones de toneladas. Se pronostica que el comercio mundial de aceite de palmiste para 1988/89 se mantendra igual que el año anterior. Se espera que las importaciones

de aceite de palmiste para 1988/89 octubre-septiembre lleguen a 225.000 toneladas, más de un 7% con respecto al año pasado.

## ACEITE DE PALMA

Se espera que la oferta de aceite de palma aumente en un 9% durante 1988/89. La oferta adicional de aceite de palma malayo hace por 1/3 del crecimiento de la oferta mundial. La producción malaya de aceite de palma durante octubre-septiembre 1988/89 está estimada en 5.2 millones de toneladas, superándose en un 6% con respecto al año pasado.

Indonesia, el segundo país productor mundial de aceite de palma producirá 1,4 millones de toneladas, superando en un 4% al año pasado. Se espera que el precio competitivo del aceite de palma relacionado con el precio de otros aceites, mejore durante

1988/89 debido al aumento de la disponibilidad mundial.

Se estima que el consumo mundial de aceite de palma aumente en un 3% durante 1988/89. En China se han registrado significativos aumentos en el consumo de aceite de palma igual que en Pakistán y los Estados Unidos.

Grandes importaciones de aceite de palma se han pronosticado en China, La Unión Soviética, Pakistán y los Estados Unidos, Las importaciones indias de aceite de palma para 1988/89 octubre-septiembre se calculan en 1.1 millones de toneladas, igual que el año pasado.

Las importaciones norteamericanas de aceite de palma para 1988/ 89 llegarán a 225.000 toneladas, superando el año anterior en un 29%.

## **Afiliaciones**

La Junta Directiva de FEDE-PALMA, aprobó por unanimidad la solicitud de afiliación presentada por las plantaciones Palmallano Ltda., ubicada en el municipio de Cabuyaro, departamento del Meta y Sapuga S.A. localizada en el municipio de Puerto Gaitán, departamento del Meta. La primera está a cargo de Guillermo Alfono Bernal y toda su área está en desarrollo. La segunda es dirigida por el señor Vicente Casas e igualmente se halla en su período improductivo.

Queremos dar la bienvenida a estos nuevos afiliados y desearles el mejor de los éxitos en su actividad.